

Я.В. Ермушова. К ВОПРОСУ О ПОНЯТИЙНОМ АППАРАТЕ И ПРИНЦИПАХ ПРАВОТВОРЧЕСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ФЕДЕРАЛЬНЫХ ОРГАНОВ ИСПОЛНИТЕЛЬНОЙ ВЛАСТИ // Вестник Российского университета кооперации. 2021. № 4(46). С. 133-137.

Автор (ы) Я.В. Ермушова.

Author(s) Ya. V. Ermushova.

Индекс УДК 342.6

Название статьи: К ВОПРОСУ О ПОНЯТИЙНОМ АППАРАТЕ И ПРИНЦИПАХ ПРАВОТВОРЧЕСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ФЕДЕРАЛЬНЫХ ОРГАНОВ ИСПОЛНИТЕЛЬНОЙ ВЛАСТИ

Title of the article: ON THE QUESTION OF THE CONCEPTUAL APPARATUS AND PRINCIPLES OF LAW-MAKING ACTIVITY OF FEDERAL EXECUTIVE AUTHORITIES

Ключевые слова: правотворческая деятельность; федеральные органы исполнительной власти; ведомственное правотворчество; принципы правотворчества; административное правотворчество; правотворческий процесс органов исполнительной власти; правообразование; подзаконные правовые акты.

Keywords: law-making activity; federal executive authorities; departmental law-making; principles of law-making; administrative law-making; law-making process of executive authorities; legal education; subordinate legal acts.

Аннотация: В статье представлен анализ понятий «правотворчество», «правотворческий процесс», «нормотворчество», «законотворчество», определена специфика правотворческого процесса федеральных органов исполнительной власти. По итогам проведенного исследования предлагается определение понятия «правотворчество федеральных органов исполнительной власти». Автор обращает внимание на важность принципов ведомственного правотворчества, поскольку они определяют направления совершенствования нормативного правового регулирования, а также могут использоваться как юридическое основание при наличии пробелов законодательного регулирования. Перечень принципов не является закрытым, поскольку эффективны и такие специфические принципы правотворческого процесса органов исполнительной власти, как практичность правотворческого решения; понятийно-терминологическая определенность; мотивированность норм права; своевременность; плановость; системность; исполнимость; оперативность подзаконного регулирования; эффективность нормотворчества.

Annotation: The article presents an analysis of the concepts of «law-making», «law-making process», «rule-making», «law-making» and defines the specifics of the law-making process of federal executive authorities. Based on the results of the study, a definition of the concept of «law-making of federal executive authorities» is proposed. The author draws attention to the importance of the principles of departmental lawmaking, since they determine the directions for improving regulatory legal regulation, and can also be used as a legal basis in the presence of gaps in legislative regulation. The list of principles is not closed, since such specific principles of the law-making process of executive authorities as the practicality of the law-making decision; conceptual and terminological certainty; motivation of the norms of law; timeliness; planning; consistency; enforceability; efficiency of subordinate regulation; effectiveness of rulemaking are also effective.

Контактные данные авторов: **ЕРМУШОВА Яна Вячеславовна** – кандидат педагогических наук, доцент кафедры теории и истории государства и права. Чебоксарский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Чебоксары. E-mail: [syonav@yandex.ru](mailto:syanav@yandex.ru).

Contact details of the authors: **ERMUSHOVA, Yana Vyacheslavovna** – Candidate of Pedagogics, Associate Professor of the Department of Theory and History of State and Law. Cheboksary Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Cheboksary. E-mail: [syonav@yandex.ru](mailto:syanav@yandex.ru).

Страницы. 133-137.